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Volta às aulas: decisão 
sobre retorno é suspensa

O Tribunal de Justiça do Rio suspendeu a liminar impetrada pelo MPE, que determinava o retorno 
imediato das aulas presenciais nas creches, unidades de educação infantil e de ensino fundamental

EDUCAÇÃO EM NITERÓI
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Ao som da 
Big Band no 
Municipal
A Rio Jazz Orchestra, 
com Taryn Szpilman, 
é a atração, desta sexta 
do Theatro Municipal 
de Niterói. A banda, que 
é reconhecida como a 
mais tradicional do Brasil 
em seu estilo, promete 
mostrar todo virtuosismo 
de seus integrantes.

PÁG. 2

CULTURA

Divulgação

Taryn Szpilman se apresenta com a 
Rio Jazz Orchestra, a partir das 19h

Capitão Nelson 
recebe apoio do 
presidente
Presidente Jair Bolsonaro postou 
na internet um vídeo pedindo 
aos eleitores de São Gonçalo 
voto no Capitão Nelson, para a 
prefeitura, no domingo. Quem 
também manifestou apoio ao 
candidato do Avante foi o pastor 
Silas Malafaia.
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ESPORTES

Calegari pronto 
para ser titular 
no Tricolor

Lucas Merçon / Fluminense

Calegari quer herdar a vaga era de Dodi

Argentina se 
despede de 
Maradona

Milhares de pessoas 
compareceram ontem à Casa 
Rosada, sede do governo 
argentino, para o velório de 
Maradona, que faleceu na 
quarta-feira, aos 60 anos. A 
cerimônia foi marcada pela 
emoção de cada torcedor que 
foi ao local dar adeus ao ídolo. 
No início da noite, ‘El Pibe’ foi 
sepultado ao lado dos pais.

PÁG. 8

Reprodução da Internet

Argentinos se emocionavam diante do caixão de Maradona, que foi velado na Casa Rosada

SG segue com 
testagem de 
covid-19
A Praça Zé Garoto, em São 
Gonçalo, voltou a receber 
centenas de pessoas nesta 
quinta-feira (26) para testagem 
rápida da Covid-19. O novo 
posto de atendimento ajudou a 
desafogar o Centro de Triagem do 
bairro, que desde março atende 
a população com testes rápidos, 
sorologia e swab e recebe pessoas 
de toda a cidade.

CIDADES\PÁG. 5

Divulgação

Testagem de covid-19 na Praça Zé Garoto segue dando suporte para a população de SG

Mais de 200 
estão à espera 
de leitos no Rio

CIDADES\PÁG. 3

Transporte 
rodoviário com 
novas medidas

CIDADES\PÁG. 3

Divulgação / Maria Costa

Candidato foi às ruas mais uma vez para  
ouvir a população de São Gonçalo

São João de Meriti

CIDADES\PÁG. 4

RJ com 556 
oportunidades 
de emprego
A Secretaria de Estado de Trabalho 
e Renda (Setrab-RJ), por meio do 
Sistema Nacional de Emprego 
(Sine), divulga, nesta semana, 556 
vagas de emprego no Estado do Rio

CIDADES\PÁG. 3

Pesquisa aponta vitória de Léo Vieira no 2º turno

52,5%47,5%

Divulgação

 Léo Vieira disputa a prefeitura pelo PSC

Divulgação

 Dr. João é candidato pelo DEM
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FILIADO A

CARTA DO LEITOR

Falta de iluminação
Está cada dia mais perigoso andar à noite pelas ruas e 
calçadas de Niterói. Além de disputarmos as calçadas com 
motos e bicicletas, temos o agravante de ter três postes 
seguidos com a iluminação apagada, no entroncamento 
das Ruas Mem de Sá com Rua Castilho França e Miguel de 
Frias. Perigo eminente de assalto a pessoas, a residências 
e a estabelecimentos comerciais. E cada um que se proteja 
como puder. Atenção, Prefeitura de Niterói!
Angela Abboud

Aumento de covid no Rio
Foi só terminar a eleição! Políticos irresponsáveis! Fize-
ram aglomeração, foram ou já estavam contaminados e 
passaram o vírus adiante.
Gilma Saldanha

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências 

que contrariem sua linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim 

como, devido às limitações de espaço, fará cortes e uma seleção das 

cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

Rombo de mais 
de R$ 7 milhões
Empresas varejistas da Região 
Serrana do Rio estão na mira 
da Secretaria de Fazenda. Em 
uma ação conjunta com o Mi-
nistério Público do Estado, foi 
realizada a Operação Gretel 
com objetivo colher provas 
relativas à atuação fraudu-
lenta de empresas em Nova 
Friburgo.

Nas investigações, os au-
ditores fiscais da Receita Es-
tadual identificaram indícios 
de fraudes na emissão de nota 
fiscal de consumidor eletrôni-
ca - NFCe. Estima-se que mais 
de R$ 7 milhões em ICMS 
deixaram de ser recolhidos 
aos cofres do Estado do Rio.

“As diligências pretendem 
recolher provas que permi-
tam a exata compreensão 
de todo o esquema de sone-
gação e seus beneficiários, 
assim como a identificação 
dos autores e participações 
na fraude tributária”, afirma 
o superintendente de Fisca-
lização da Sefaz-RJ, Rodrigo 
Aguieiras.

Carros elétricos para a Faetec

A Faetec ganhou um re-
forço: a  Nissan doou dois 
carros 100% elétricos do 
modelo mais vendido no 
mundo, o Nissan Leaf, para 
a fundação de ensino téc-
nico. Os veículos serão uti-
lizados em treinamentos 

Divulgação/Palácio Guanabara

técnicos para a qualifica-
ção de instrutores especia-
lizados e desenvolvimento 
de cursos voltados para a 
formação de profissionais 
capacitados para situações 
de emergência com auto-
móveis elétricos. 

Voos para Costa do Sol e Verde
A retomada do turismo do Esta-
do do Rio receberá um reforço. 
A Azul Linhas Aéreas passará 
a operar com voos comerciais 
regulares para Angra dos Reis, 
Paraty e Búzios, saindo de São 
Paulo, Minas Gerais e do aero-
porto Santos Dumont, no Rio de 
Janeiro. A companhia também 
aumentará a oferta de voos 
para Cabo Frio. O anúncio foi 
oficializado, no Palácio Guana-
bara, em encontro de diretores 
da empresa com o governador 
em exercício Cláudio Castro e 
prefeitos dos quatro municípios 
da Costa do Sol e da Costa Verde.

A iniciativa faz parte da cam-
panha Verão Azul Conecta. 
Entre 14 de dezembro e 31 de 
janeiro de 2021, a companhia 
terá voos decolando de Con-
gonhas para Angra e Paraty; 
do Santos Dumont para Angra 
e Búzios; e de Belo Horizonte 
para Búzios.  Essas cidades são 
os principais destinos procu-
rados pelos turistas durante o 
verão no estado fora da capital. 
As passagens para todos os 
voos da alta estação já estão à 
venda. Com capacidade para 
nove passageiros, as aeronaves 
vão realizar 38 voos diários. 

Rogerio Santana / Governo do Estado RJ

Governador em exercício, Cláudio Castro, ao lado do diretor da Azul, anunciou novos voos da companhia para o litoral 

Imagens para 
elucidar casos

Pela segurança 
da população

Estímulo à 
pesca artesanal

O convênio foi assinado entre 
o presidente da OAB Niterói, 
Claudio Vianna, e o presiden-
te da Associação Viver Bem, 
Felipe Reis de Almeida (foto). 
Todo o trâmite será fiscaliza-
do pela OAB Niterói, para que 
haja transparência a todos 
os advogados que fizerem a 
requisição.

“Além de trazer um serviço 
que vai auxiliar a advocacia 
em geral, este convênio re-
presenta a possibilidade de 
a OAB Niterói prestar um 
serviço de grande relevância”, 
Claudio Vianna.

“Através de nossos ca-
nais de comunicação já 
realizamos mais de 100 mil  
atendimentos”, destaca Felipe 
Reis. 

A OAB Niterói, através da 
Comissão de Segurança Pú-
blica, presidida por Raffaela 
Cupello, assinou convênio 
com a Associação Viver Bem, 
com a proposta de agilizar e 
contribuir para o melhor de-
sempenho da advocacia nite-
roiense e utilidade pública da 
cidade. O objetivo é permitir a 
disponibilização de imagens 
que forem capturadas pelas 
câmeras da associação, afim 
de ajudar na elucidação de ca-
sos nas esferas administrativa 
e judicial. 

Cabo Frio poderá ganhar 
Faetec e ações de estímulo à 
pesca artesanal. O deputado 
Dr. Serginho (Republicanos) 
apresentou emendas ao or-
çamento 2021 do Governo do 
Estado para que sejam apli-
cados mais de R$ 2 milhões 
em investimentos nas áreas 
de educação profissionali-
zante e pesca no município 
de Cabo Frio, na Região dos 
Lagos.

Para o distrito de Tamoios, 
Dr. Serginho solicitou a ins-
talação de uma unidade da 
Fundação de Apoio à Escola 
Técnica (Faetec). Para execu-
ção, o requerimento foi de R$ 
1.019.073,00 à Secretaria de 
Ciência. O mesmo foi sinali-
zado em emenda à Secretaria 
de Agricultura para fomentar 
e auxiliar a prática da pesca 
artesanal no município. 

Estudante da UFF em Harvard

Morador de Rio Bonito, Re-
nan Said de Barros Pimen-
tel, de 23 anos, foi aprovado 
para cursar um semestre 
da graduação em Ciência 
Política e Economia da 
Universidade de Harvard, 
uma das mais importantes 

Divulgação

do mundo, localizada em 
Cambridge, nos EUA. Estu-
dante de Direito da Univer-
sidade Federal Fluminense 
(UFF), ele foi selecionado 
pelo programa de inter-
câmbio da universidade 
americana.

Big band jazzística 
no Municipal Niterói  
A Rio Jazz Orchestra com 
Taryn Szpilman é a atração, 
desta sexta, do Theatro Mu-
nicipal de Niterói. A banda, 
que é a big band jazzística 
mais tradicional e reconhe-
cida do Brasil se apresenta 
às 19h. O Theatro terá a sua 
capacidade reduzida e os 
ingressos gratuitos poderão 
ser retirados somente online 
através do site Sympla. 

Será permitida a reti-
rada de um ingresso por 
CPF através de cadastro no 

site contendo nome, CPF e 
email da pessoa. O convite 
deve ser baixado no celular 
ou tablet e apresentado na 
entrada. 

O público é brindado 
com o virtuosismo de seus 
integrantes e solistas, que 
brilham em standards ins-
trumentais e vocais eternos 
na  cultura popular, ao lado 
de estrelas como João Dona-
to, Billy Eckstine, Altamiro 
Carrilho, Milton Nascimen-
to, entre outros. 

FABIANA MAIA

Dua Lipa
Dua Lipa apresenta o show 
“Studio 2054”, nesta sexta, a 
partir das 21h. A cantora es-
tará acompanhada por feras 
como Kylie Minogue, J Bal-
vin, FKA twigs, Bad Bunny 
e Tainy. Para assistir a esse 
encontro, é preciso acessar 
o link https://www.live-now.
com e garantir o ingresso, 
que custa US$ 16,99 (cerca 
de R$ 91). A performance 
é uma megaprodução com 
cenários grandiosos e a can-
tora ainda é acompanhada 
skatistas e acrobatas. 

RAP E REGGAE - Neste sábado, o Teatro Popular Oscar 
Niemeyer apresenta, a partir das 19h,  o Soul da Tribo 
Rap Live Festival e o Soul da Tribo Reggae Live Festival, 
dois eventos selecionados pelo edital de Fomento às 
Artes. Com transmissão online gratuita no YouTube 
Soul da Tribo Oficial e, ao vivo, diretamente do palco 
do Teatro. A banda Caixa Baixa abrirá o evento. 

OTTO - O projeto “Sesc Ao Vivo” apresenta Otto nesta 
sexta, às 19h. O cantor, percussionista e compositor 
pernambucano sobe ao palco acompanhado pelos 
músicos Erandy Pereira Montenegro Junior, Paulo 
Menotti Del Picchia e Samuel Fraga Pereira. O show 
revisita quase três décadas de carreira de Otto, que 
transita por diferentes gêneros e estilos musicais.

f a b i a n a .ma i a@of l um i nen se.c om.b r

Divulgação

Taryn Szpilman se apresenta com a Rio Jazz Orchestra, a partir das 19h

Reprodução/Facebook

Megaprodução de Dua Lipa terá 

cenários grandiosos e acrobatas

Divulgação

“O aumento do número de 
voos para as regiões litorâneas 
durante o verão será muito 
importante não só para o tu-
rismo, mas também para o 
desenvolvimento do nosso es-
tado, gerando mais empregos. 
Agradeço à companhia Azul 
por acreditar no Rio de Janeiro, 

e é fundamental que tenhamos 
uma retomada segura e cons-
ciente”, afirmou o governador 
em exercício, Cláudio Castro. 

O turismo foi um dos setores 
mais impactados pela pande-
mia de covid-19 e, desde março, 
o Governo do Estado trabalha 
para estruturar a retomada das 

atividades, seguindo todos os 
protocolos das autoridades sa-
nitárias. A secretária de estado 
de Turismo, Adriana Homem 
de Carvalho, ressalta que essa 
parceria será importante na 
recuperação da economia do 
turismo nas regiões da Costa do 
Sol e Costa Verde.



Cidades 3Sexta-feira, 27/11/2020 ofluminense.com.br

Capital tem 79 pacientes esperando vagas em UTI. Já no estado, 276 estão na fila para transferência

C-19: mais de 200 aguardam leitos
O número de pacientes que 
aguardam transferência para 
leitos de covid-19 em unida-
des públicas do Rio de Janeiro 
e da Baixada Fluminense era 
de 220 na manhã de ontem 
(26), segundo a Secretaria 
Municipal de Saúde da capital. 
De acordo com o órgão, as 79 
pessoas à espera de vagas de 
unidade de terapia intensiva 
(UTI) estão sendo assistidas 
em leitos de unidades pré-
-hospitalares, com monitores 
e respiradores.

De acordo com a Secretaria 
Estadual de Saúde, em todo o 
estado do Rio de Janeiro, 276 
pessoas com suspeita ou ca-
sos confirmados de covid-19 
aguardam transferência para 
leitos de internação na rede 
pública. O número represen-
ta aumento em relação ao 
de ontem, quando havia 229 
pessoas nessa situação.

Dos pacientes que aguar-
davam transferência na ma-
nhã de quinta-feira, 123 são 
casos que requerem vagas de 
terapia intensiva.

Taxa de ocupação - Na ca-
pital, a taxa de ocupação dos 
leitos do Sistema Único de 
Saúde (SUS) exclusivos para 
covid-19 está em 90%, no caso 
de UTIs, e em 70%, no caso 
das enfermarias. O número 
informado pela Secretaria 

Municipal de Saúde leva em 
conta vagas em unidades de 
saúde municipais, estaduais e 
federais na capital. Ontem, os 

percentuais eram de 91% para 
UTI e 69% para enfermaria.

Ao todo, havia na manhã 
de ontem, 1.044 pessoas in-

ternadas em leitos do SUS na 
capital, sendo 493 em UTIs. Na 
rede municipal, havia 255 pes-
soas internadas nos 271 leitos 

disponíveis de UTI, o que 
equivale a 94% de ocupação.

Já a taxa de ocupação em 
todas as unidades da rede 

Rovena Rosa/Agência Brasil

A taxa de ocupação em todas as unidades da rede estadual do Rio de Janeiro está em 79% para UTIs e 48% para enfermarias, informou a Secretaria de Estado de Saúde

Brigada de bombeiros 
obrigatória em espaços 
A presença de brigadas de 
bombeiros civis será obri-
gatória em locais com gran-
de aglomeração - como 
estádios, shoppings, uni-
versidades e espaços para 
eventos - além de prédios 
públicos ou privados com 
acervo de valor histórico e 
hospitais públicos ou pri-
vados. É o que determina a 
Lei 9.112/20, de autoria dos 
deputados Coronel Salema 
(PSD), Danniel Librelon 
(REP) e Renato Zaca (SDD), 
sancionada pelo governador 
em exercício, Cláudio Cas-
tro, e publicada no Diário 
Oficial desta quinta-feira 
(26/11).

Os parâmetros para a 
presença dessas equipes 
variam de acordo com o 
tipo de local. No caso de 
estádios, ginásios e arenas, 
ela será obrigatória desde 
que eles tenham capacidade 
superior a 10 mil lugares; 
em hospitais e clínicas, será 
obrigatória naqueles com 

capacidade para mais de 100 
leitos; em casas de shows 
e espetáculos, obrigatória 
naquelas com capacidade 
superior a 500 pessoas; em 
campus universitários, des-
de que tenham área maior 
que três mil metros qua-
drados.

A norma ainda inclui hi-
permercados e grandes lojas 
de departamentos, além de 
quaisquer estabelecimentos 
cuja brigada seja exigida de 
acordo com as normas de 
proteção contra incêndios 
do Corpo de Bombeiros 
Militares. Quando esses 
estabelecimentos estiverem 
dentro de um shopping, a 
unidade de combate de in-
cêndio poderá ser única. A 
medida, que entra em vigor 
em até 90 dias, reitera no es-
tado a Lei Federal 11.901/09. 
Em caso de descumpri-
mento, os estabelecimentos 
estarão sujeitos à multa de 
R$ 7,11 mil - cerca de 2 mil 
UFIR-RJ.

Estado com 556 
vagas de emprego
A Secretaria de Estado de Tra-
balho e Renda (Setrab-RJ), por 
meio do Sistema Nacional de 
Emprego (Sine), divulga, nes-
ta semana, 556 oportunidades 
de emprego para as regiões 
Metropolitana, Médio Paraí-
ba, Centro Sul-Fluminense, 
Baixada Litorânea e Serrana 
do Rio de Janeiro. As opor-
tunidades estão disponíveis 
para os candidatos cadastra-
dos no programa, de acordo 
com o perfil profissional de 
cada um, por meio de uma 
análise dos dados realizada 
pelo sistema Sine.

Na Região Metropolitana, 
são 162 vagas, entre elas para 
operador de telemarketing, 
assistente administrativo, 
auxiliar de limpeza e zelador.

No Centro Sul-Fluminen-
se, há 150 oportunidades, sen-
do 50 para coordenador de 
restaurante, 50 para auxiliar 
de cozinha e 50 para garçom.

Na Região Serrana, existe 
a oferta de 205 vagas, com 
opções para atendentes de 
mesa, auxiliar de cozinha, 

motorista, entre outras.
No Médio Paraíba, estão 

disponíveis 18 oportunidades 
para profissões como esto-
quista, operador de caixa e 
vendedor. Há ainda uma vaga 
para empregado doméstico 
nas Baixadas Litorâneas.

Para pessoas com defi-
ciência, há 20 vagas, sendo 
dez na Região Metropolitana. 
O Núcleo de Atendimento ao 
Deficiente (Nead), setor da 
Setrab exclusivo para a cap-
tação e oferta de vagas PcD, 
divulga oportunidades para 
auxiliar de estoque, auxiliar 
de limpeza, caixa de loja, 
empacotador, estoquista, 
operador de caixa, operador 
de telemarketing, operador 
de vendas e vendedor.

Para se candidatar a essas 
vagas, é necessário apresentar 
laudo médico que comprove 
a deficiência. Em caso de 
dúvidas a Central de Aten-
dimento, está à disposição 
através do e-mail: nead@tra-
balho.rj.gov.br ou do telefone:  
(21) 2334-9912.

Niterói: TJ suspende liminar que 
determinava a volta das aulas
O presidente do Tribunal de 
Justiça do Rio, desembarga-
dor Claudio de Mello Tavares, 
suspendeu a liminar impe-
trada pelo Ministério Público 
Estadual, que determinava o 
retorno imediato das aulas 
presenciais nas creches, uni-
dades de educação infantil 
e de ensino fundamental da 
cidade. A decisão atendeu a 
um recurso da Procuradoria-
-Geral do Município.

A prefeitura está prepa-
rando um Plano de Transição 
Gradual para a retomada das 
aulas nas unidades muni-
cipais a exemplo do que foi 
feito com êxito na retomada 
das aulas do Ensino Médio.

“Com suspensão da me-
dida judicial, que autorizava 
retorno imediato das aulas 
presenciais do ensino fun-

damental e educação infantil 
em Niterói, garantimos ações 
de controle da pandemia em 
nossa cidade e vamos reto-
mar o diálogo para um plano 
de retomada das aulas pre-
senciais em 2021”, comentou 
o prefeito Rodrigo Neves.

 
Ensino Médio - Sobre o 

Ensino Médio, a Prefeitura 
de Niterói informa que, con-
forme o Termo de Acordo 
Judicial firmado com o Mi-
nistério Público e a Defen-
soria Pública do Estado do 
Rio de Janeiro, as escolas de 
Niterói que assinaram o ter-
mo de adesão aos protocolos 
sanitários e foram vistoriadas 
pela vigilância sanitária pu-
deram retomar as aulas do 
terceiro ano do Ensino Médio 
em 5 de outubro.

No dia 20 de outubro, 
foi a vez do segundo ano do 
Ensino Médio. Já o primeiro 
ano teve a volta autorizada a 
partir do dia 3 de novembro. 
O retorno das atividades é fa-
cultativo e as aulas serão em 
regime híbrido (presencial e 
remoto), com uma carga ho-
rária presencial reduzida ini-
cialmente a 3 horas diárias.

Vale destacar que as es-
colas públicas e particulares 
devem cumprir o protocolo 
de vigilância da saúde esco-
lar para receberem a autori-
zação para retomar as ativi-
dades presenciais nas escolas 
do Ensino Médio. É obriga-
tório um distanciamento 
de, pelo menos, um metro 
e meio entre as carteiras. 
Professores e funcionários 
com mais de 60 anos ou que 

apresentem comorbidades 
deverão seguir afastados das 
atividades presenciais.

As escolas devem exigir 
máscaras para professores, 
funcionários e alunos, além 
de orientar a troca deste 
equipamento a cada duas 
horas. É obrigatória a medi-
ção de temperatura na entra-
da das unidades de ensino, 
além da existência de tapetes 
sanitizantes e a disponibili-
zação de álcool gel em pon-
tos estratégicos. A presença 
de agentes de desaglomera-
ção também é obrigatória.  
As escolas devem manter 
portas e janelas abertas. 
Onde isso não for possí-
vel, é necessário redobrar a 
atenção com os protocolos 
de higiene e refrigeração do 
ambiente.

Prefeitura de Niterói segue Plano de Transição Gradual nas unidades municipais

Covid: Rio 
das Ostras 
regride nas 
bandeiras
Considerando o avanço de 
pessoas infectadas pela Co-
vid-19 em todo o Mundo e 
o aumento de casos confir-
mados em Rio das Ostras, 
a Prefeitura decretou nesta 
quarta, 25, o enquadramento 
das medidas de flexibilização 
socioeconômicas na Bandeira 
Amarela 1. Ela regride no siste-
ma de bandeiras adotado pelo 
Município por meio do Plano 
de Enfretamento e de Redução 
da Propagação da doença com 
regras mais rígidas. 

Entre os dias 8 e 21 de 
novembro os índices epide-
miológicos apurados pela 
Secretaria Municipal de Saúde 
apontaram um total de 13,3, 
saldo que traduz cientifica-
mente o dever de enquadrar a 
cidade na Bandeira Amarela 1. 

O decreto 2714/2020 está 
publicado no Jornal Oficial 
de 25 de novembro, disponí-
vel no site www.riodasostras.
rj.gov.br.

Resoluções da ANTT valem apenas para o transporte rodoviário

C-19: definidas novas medidas 
para o transporte interestadual

A Agência Nacional de Trans-
portes Terrestres (ANTT) es-
tabeleceu novas medidas a 
serem adotadas nos serviços 
de transporte rodoviário in-
terestadual e internacional de 
passageiros para prevenção à 
disseminação do novo corona-
vírus. A resolução que atualiza 
regras já determinada pela 
agência, foi publicada hoje 
(26) no Diário Oficial da União, 
e, diferente da norma anterior, 
não trata do transporte ferro-
viário de passageiros.

A nova resolução entra 
em vigor em 1º de dezembro 
e valerá enquanto durar a 
situação de emergência de 
saúde pública, definida pelo 
Ministério da Saúde. O serviço 
de transporte internacional 
continua suspenso, enquanto 
houver a restrição de entra-
da de estrangeiros no país. 
Entretanto, a ANTT pode au-
torizar o transporte em casos 
excepcionais, como o retorno 

de brasileiros ou estrangeiros 
aos seus respectivos países de 
origem.

De acordo com a norma, 
as empresas que operam os 
serviços de passageiros devem 
adotar medidas para limpeza e 
desinfecção dos veículos, em 

especial para manter a quali-
dade do ambiente climatizado 
e impedir a proliferação de mi-
crorganismos nocivos à saúde. 

No caso de veículos não cli-
matizados, a ANTT recomenda 
que as janelas permaneçam 
abertas durante a viagem.

Elza Fiúza/Agência Brasil

Empresas e passageiros devem ficar atentos às novas normas

estadual do Rio de Janeiro 
está em 79% para UTIs e 48% 
para enfermarias, informou a 
Secretaria de Estado de Saúde.

Mortes - O estado do Rio 
de Janeiro chegou ontem (26) 
a 22.394 vítimas de covid-19 
desde o início da pandemia, 
em março. O número de pes-
soas que adoeceram no estado 
é de 346.024, das quais 317.198  
são consideradas recuperadas.

A média móvel de mortes 
por covid-19 no estado in-
terrompeu a alta observada 
entre 10 e 20 de novembro, 
conforme o painel de mo-
nitoramento da Fundação 
Oswaldo Cruz (Fiocruz). No 
período, a taxa subiu de cerca 
de 30 mortes diárias para mais 
de 110, se considerada a média 
dos novos óbitos divulgados 
em sete dias. Ontem, a média 
móvel chegou a 79 mortes 
diárias, continuando, porém, 
mais que duas vezes maior 
que a registrada 15 dias antes.

Para esse cálculo, pesqui-
sadores somam o número 
de mortes registrado nas 
últimas 24 horas com as 
mortes dos últimos seis dias.  
Em seguida, dividem o re-
sultado por sete, para obter 
uma média aritmética. O 
objetivo do cálculo é redu-
zir oscilações diárias para 
observar a tendência da 
pandemia.
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Segundo pesquisa, candidato do PSC lidera com 52,5% das intenções de voto

São João de Meriti: Léo Vieira lidera

Pesquisa do Instituto IziDa-
ta LM Fagundes em São João 
de Meriti, registrada no TSE 
sob o protocolo 05243/2020, 
mostra Léo Vieira (PSC) na 
frente de Dr. João (DEM) na 
disputa pela prefeitura de 
São João de Meriti. 
Léo tem 52.5% dos votos 
válidos, contra 47.5% do 
atual prefeito. Foram entre-
vistadas 400 pessoas entre 
os dias 21 e 24 de novembro, 
e a margem de erro é de 
cinco pontos percentuais, 
para mais ou para menos.  
O nível de confiança é de 
95%.

Os números confirmam 
o que uma primeira pes-
quisa do Instituto IziDa-
ta LM Fagundes, realiza-
da na semana da eleição 
para o primeiro turno, ha-
via indicado. Na época,  
em uma simulação hipotéti-
ca entre os dois no segundo 
turno, Léo Vieira já aparecia 
com vantagem sobre Dr. 
João. 

O IziData LM Fagundes 
foi o único Instituto que 
acertou as colocações dos 
candidatos no primeiro 
turno, com Dr. João em  
primeiro, Léo Vieira em se-
gundo, Professor Josiel em 
terceiro, Charlles Batista em 
quarto e Giovani Ratinho 
em quinto.

Presos 
suspeitos 
de crimes 
eleitorais
Policiais civis prenderam 
duas pessoas suspeitas de 
crimes eleitorais em São João 
de Meriti, na Baixada Flumi-
nense. Os suspeitos estavam 
de posse de material de cam-
panha de um dos candidatos 
a prefeito do município, de 
dezenas de cestas básicas e 
de material para cadastra-
mento de eleitores.

Os dois são também sus-
peitos de integrar uma milí-
cia que controla a venda de 
gás, distribuição de água e 
venda de cestas básicas na 
comunidade da Malvina, no 
bairro de Vilar dos Teles, no 
mesmo município.

Um dos presos é agente 
de saúde da prefeitura de 
São João de Meriti. A ação, 
realizada nesta quinta-feira 
(26), foi coordenada pela 
força-tarefa da Polícia Civil 
para combate à milícia.

Jornalista faleceu no dia 11 de fevereiro de 2019, aos 66 anos, em um acidente de helicóptero, em SP

Espaço em SF recebe nome de Boechat
Iniciativa do vereador Pau-
lo Bagueira (Solidarieda-
de), foi publicada no Diário 
Oficial desta quinta-feira 
(26/11) a lei 3555/2020 que 
dá o nome do jornalista 
Ricardo Boechat ao espaço 
de convivência localizado 
junto ao calçadão da Praia 
de São Francisco. A sanção 
do Prefeito Rodrigo Neves 
ao projeto aprovado por 
unanimidade pela Câmara 
de Niterói, lembra que o 
espaço tem como referência 
o número 251 da Avenida 
Quintino Bocaiúva, em São 
Francisco.

Segundo Bagueira a ho-
menagem seguiu orientação 

dos familiares do jornalista, 
que gostariam de que a sua 
memória ficasse perpetuada 
em um local que ele real-
mente frequentava e que 
fosse algo simples e singelo.

“A lei 3555 foi proposta 
por nosso mandato e teve 
como princípio na escolha 
do local, uma indicação da 
família do grande jornalista 
Ricardo Boechat, que nos 
deixou no ano passado de 
um forma trágica e inespe-
rada. A área que hoje passa 
a ser denominada Espaço 
de Convivência Jornalista 
Ricardo Boechat fica na areia 
da Praia de São Francis-

co, local que Boechat viveu 
desde a sua infância e que 
continuava a frequentar, 
mesmo depois de se tornar 
um dos mais importantes 
jornalistas do país. Alí ele se 
reunia com os amigos para 
jogar futebol de areia, trocar 
ideias e polemizar sobre os 

mais diferentes assuntos. 
A homenagem faz justiça a 
esse profissional que sempre 
destacou em todas as suas 
passagens pela mídia brasi-
leira, do seu carinho, amor e 
devoção à cidade de Niterói 
que sua família escolheu 
para viver. Fico honrado e 
orgulhoso de ser o autor des-
sa iniciativa que é singela, 
mas cercada de um grande  
significado”, disse o vereador 
que encerra esse ano o ciclo 
de sete mandatos conse-
cutivos na Câmara de Nite-
rói, tendo sido eleito vice- 
prefeito na chapa do pede-
tista Axel Grael, no último 
dia 15.

Boechat - Ricardo Eu-
gênio Boechat, nasceu em 
Buenos Aires na Argentina, 
onde seu pai atuava como 
diplomata, no dia 13 de ju-
lho de 1952, mas foi criado, 
desde a primeira infância, 
em Niterói, no Estado do Rio 
de Janeiro.

Filho do brasileiro Dalton 
Boechat com a argentina 
Mercedes Carrascal, Boechat 
tinha seis irmãos e era pai de 
seis filhos, dois deles com a 
também jornalista Veruska 
Seibel, do seu último casa-
mento. Faleceu, no dia 11 
de fevereiro de 2019, aos 66 
anos, em um acidente de 
helicóptero, em São Paulo.

O jornalista 
que cresceu 
em Niterói e 
frequentava, com 
amigos, o bairro 
de São Francisco

Ilda / Divulgação

52,5%

Dr. João (DEM) Léo Vieira (PSC)

Divulgação Divulgação

47,5%

Nos cinco municípios onde será realizado o segundo turno no estado do Rio, existem 13 polos

TRE-RJ leva urnas para o 2º turno

Na manhã deste sábado (28), 
véspera do pleito do segundo 
turno das eleições em cinco 
municípios do estado (Campos 
dos Goytacazes, Petrópolis, Rio 
de Janeiro, São Gonçalo e São 
João de Meriti) o TRE-RJ dará 
continuidade à distribuição, 
para os locais de votação, das 
mais de 17 mil urnas eletrô-
nicas que serão utilizadas no 
domingo (29). No polo de urnas 
da 17ª Zona Eleitoral, no Jardim 
Botânico, serão transportadas 
cerca de 1.500 urnas para diver-
sas seções eleitorais localizadas 
em bairros da Zona Sul, como 
Botafogo, Leblon, Ipanema, 
Copacabana, São Conrado e 
Laranjeiras.

Nos cinco municípios onde 
será realizado o segundo turno, 
existem 13 polos de urnas, 
sendo 4 no interior e 9 na Ca-
pital, que farão, neste sábado, 
parte da distribuição de urnas 
para os 2.022 locais de votação 
- 1.423 na Capital. No total, a 
Justiça Eleitoral fluminense 

disponibiliza 17.822 urnas ele-
trônicas para as Eleições 2020 
nestes municípios, das quais 
1.903 são de contingência, para 

utilização em caso de necessi-
dade de substituição.

O coordenador estadual de 
fiscalização da propaganda, 

juiz Luiz Márcio Pereira, estará 
no polo do Jardim Botânico 
entre 10h e 11h deste sábado 
(28) para atender os veícu-

los de imprensa, que podem 
acompanhar a saída das urnas 
eletrônicas no local, a partir das 
11h30.

Marcelo Camargo/Agência Brasil

No total, a Justiça Eleitoral fluminense disponibiliza 17.822 urnas eletrônicas para as Eleições 2020, das quais 1.903 são de contingência, para eventual substituição

Decano da 
Defensoria, 
Herval Bazílio 
morre aos 91
Morreu na tarde esta quinta 
(26), aos 91 anos, no Hospital 
Niterói D´Or, o advogado Her-
val Bazilio, decano da Defen-
soria Pública do Estado do Rio 
de Janeiro.Herval foi secretário 
de Segurança, presidente da 
Imprensa Oficial, procurador 
geral da Prefeitura de Niterói, 
conselheiro da OAB e membro 
e orador oficial do Instituto 
dos Advogados Brasileiros.  

Em 1954, durante a ges-
tão do governador Amaral 
Peixoto, Herval foi nomea-
do, juntamente com José de 
Carvalho Leomil, Messias de 
Moraes Teixeira, Alcy Amorim 
da Cruz, Nelson Joaquim da 
Silva e Antônio Carlos Nunes 
Martins, para o novo cargo de 
defensor público, criado na 
estrutura administrativa da 
Procuradoria-Geral de Justiça 
um novo cargo, o de Defensor 
Público.    

O sepultamento será no 
Cemitério Parque da Colina, 
em Pendotiba, Niterói. O horá-
rio ainda será definido.

A Prefeitura de Niterói 
alerta que está circu-
lando uma mensagem 
falsa sobre a cidade 
estar  em estado de 
emergência em saúde 
pública. 

Essa publicação foi 
feita em março nas re-
des sociais da Prefeitu-
ra e, atualmente, não 
há nenhuma ordem de 
fechamento de equi-
pamentos públicos. 
Niterói segue o plano 
de transição gradual e 
todas as medidas são 
tomadas baseadas na 
ciência.

Alerta em 
Niterói

Os suspeitos 
estavam em 
posse de material 
de campanha 
de um dos 
candidatos a 
prefeito

Além da capital, 
SG, Campos, 
Petrópolis e São 
João de Meriti 
terão 2º turno

Também foi 
presidente da 
Imprensa Oficial 
e procurador 
geral da 
Prefeitura 
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Além do presidente Jair Bolsonaro, o pastor Silas Malafaia também gravou vídeo em favor do candidato

Capitão Nelson soma mais apoios
Na reta final de campanha, 
a corrida eleitoral em São 
Gonçalo recebeu impor-
tantes apoios. Por meio das 
redes sociais, o presidente 
da República, Jair Bolsonaro, 
e o pastor Silas Malafaia de-
clararam apoio ao candidato 
Capitão Nelson (Avante).

“Olá, amigos de São Gon-
çalo, sou o presidente Jair 
Bolsonaro. Quero fazer um 
pedido muito especial para 
vocês. Teremos segundo tur-
no agora no próximo domin-
go. Eu estou com o Capitão 
Nelson e peço a todo aqueles 
que possam nos acompa-
nhar nessa jornada, elegen-
do Capitão Nelson para a 
prefeitura de São Gonçalo. 
O outro lado, vocês sabem, é 
o PT, dispensa comentários. 
Se Deus quiser, estarei no 
próximo ano visitando aí em 
São Gonçalo, não só os ami-

gos, bem como na Prefeitura 
o Capitão Nelson, o nosso 
prefeito. Um abraço a todos 
e fiquem com Deus”, disse o 
presidente.

O pastor Silas Malafaia fez 
coro ao presidente no apoio 
a Capitão Nelson.

“O atual prefeito apoia o 

candidato do PT porque ele 
foi seu secretário de Saúde. E 
o que foi que ele fez: baixou 
um decreto de isolamento 
mantendo shoppings, ga-
lerias, até salão de festas 
aberto mas mandando fe-
char igrejas. Pra quê? Para 
que o povo evangélico, que 

Capitão Nelson 
fez corpo a 
corpo no Porto 
da Pedra com o 
youtuber Gabriel 
Monteiro

Reprodução de vídeoDivulgação / Maria Costa

Capitão Nelson (Avante) recebeu apoio do presidente Jair Bolsonaro

corresponde a 40% da popu-
lação de São Gonçalo, não 
possa se reunir no domingo 
22, antes das eleições. Essa 
que é a verdade”, acusou 
Malafaia, completando. “E 
o PT está enganando o povo 
de São Gonçalo dizendo que 
a cidade vai ser uma nova 
Maricá. Maricá tem um R$ 1 
bilhão de verba de royalties, 
é outra realidade. A reali-
dade populacional, social e 
orçamentária de São Gon-
çalo é bem diferente”, disse  

Silas Malafaia.

Agenda - Capitão Nel-
son (Avante), candidato à 
prefeitura de São Gonçalo 
teve agenda cheia ao longo 
da quinta-feira (26). Pela 
manhã, o prefeitável conce-
deu entrevista à imprensa e, 
depois, seguiu para o bairro 
Porto da Pedra, onde fez cor-
po a corpo acompanhado de 
seus apoiadores.

Ao longo do trajeto, o 
ex-deputado estadual e ve-
reador licenciado, conversou 
com comerciantes e pedes-
tres da região, apresentando 
suas propostas e ouvindo os 
gonçalenses.

Durante a ação, estiveram 
presentes o senador Carlos 
Portinho, Gabriel Monteiro 
e Glauber Poubel, eleitos 
ao cargo de vereador nas 
eleições deste ano. Na opor-

tunidade, Portinho, gravou 
um vídeo juntamente com o 
Capitão e demais apoiadores, 
falando sobre a importância 
de o prefeito do município 
ter alinhamento com o go-
verno federal.

“Para trazer recursos de 
Brasília para São Gonçalo, 
tem que ter o presidente da 
República e sua base. Eu e 
Bolsonaro apoiamos Capitão 
Nelson”, afirmou Portinho, 
que substitui, no Senado 
Federal, Arolde de Oliveira, 
falecido neste ano.

À noite, o candidato do 
Avante realizou se reuniu 
com lideranças religiosas e 
conversou com moradores e 
apoiadores no Paraíso.

A assessoria do candida-
to Dimas Gadelha (PT) não 
enviou a agenda do candi-
dato até o fechamento desta 
edição.

C-19: procura 
grande para 
testagem no 
Zé Garoto
A Praça Zé Garoto, em São 
Gonçalo, voltou a receber 
centenas de pessoas nesta 
quinta-feira (26) para testa-
gem rápida da Covid-19. O 
novo posto de atendimento 
ajudou a desafogar o Centro 
de Triagem do bairro, que 
desde março atende a po-
pulação com testes rápidos, 
sorologia e swab e recebe 
pessoas de toda a cidade ape-
sar de haver outros 13 postos 
de atendimento.  

Com uma estrutura com-
posta por técnicos de enfer-
magem e enfermeiros testan-
do, auxiliares administrativos 
cadastrando a população e 
organizando o fluxo de aten-
dimento e guardas munici-
pais e voluntários da Defesa 
Civil dando apoio à ação, o 
posto de atendimento na Pra-
ça Zé Garoto voltou a bater 
cerca de 500 atendimentos 
somente na parte da manhã.

“Desde o início da pan-
demia estamos testando a 
população. A cada alerta 
de aumento do número de 
casos ampliamos o serviço 
com objetivo de reforçar as 
nossas políticas públicas de 
combate e atendimento. O 
posto de testagem na Praça 
Zé Garoto superou as ex-
pectativas e está atendendo 
acima do esperado, que era 
de 500 pessoas diariamente”, 
explicou o prefeito.

Moradora do bairro Boa-
çu, a dona de casa Maria José 
Gomes, de 53 anos, foi uma 
das primeiras a ser atendida 
na manhã desta quinta-feira 
no local. Ela reclamava de dor 
no corpo, cansaço e coriza. 
Mas o seu teste deu negativo 
para o coronavírus.

“Fui muito bem atendida 
e orientada a fazer novo exa-
me daqui a dez dias”, garan-
tiu dona Maria José que foi 
encaminhada ao médico no 
Centro de Triagem.

Postos de testagem -- Para 
quem quiser saber se está 
contaminado com o vírus, 
basta se dirigir aos locais 
que fazem o teste rápido do 
Covid, que atendem de se-
gunda a sexta, das 9h às 16h. 
Sendo eles: PAM Coelho, PAM 
Neves; PAM Alcântara; Clí-
nica Municipal Gonçalense 
Barro Vermelho; Clínica da 
Criança (0 a 12 anos); Polo 
Sanitário Rio do Ouro; Polo 
Sanitário Washington Luiz 
Lopes, na Zé Garoto; Polo 
Sanitário Jorge Teixeira de 
Lima, no Jardim Catarina; 
Polo Sanitário Paulo Marques 
Rangel, no Porto do Rosa; e o 
Polo Sanitário Hélio Cruz, no 
Alcântara. 

O Centro de Triagem ao 
Coronavírus atende todos os 
dias das 8h às 18h.

Informamos que precisaremos interromper o fornecimento de energia no dia e especificados 
abaixo para realização de melhorias na rede elétrica. Durante o período de isolamento social 
para conter o avanço do coronavírus, estamos fazendo somente desligamentos emergenciais 
que são extremamente necessários para evitar possíveis falhas no fornecimento de energia de 
nossos clientes.

DESLIGAMENTO PROGRAMADO

Estamos com você, mesmo à distância.

Dia: 01/12/2020

Horário Endereço Nº Deslig.

NITERÓI
13:00 às 17:00 Avenida Quintino Bocaiúva - Charitas - Niterói 14180909
13:00 às 17:00 Travessa Dom Pedro - Charitas - Niterói 14180909
13:00 às 17:00 Travessa São Joaquim - Charitas - Niterói 14180909
13:00 às 17:00 Travessa Bela Vista - Charitas - Niterói 14180909

MARICÁ
13:00 às 17:00 Estrada Ubatiba - Ubatiba - Maricá 14180267
13:00 às 17:00 Ruas 1, 2 - Centro - Parque Ubatiba - Maricá 14180267
13:00 às 17:00 Rua A - Ubatiba - Maricá 14180267
13:00 às 17:00 Rua Volta Redonda - Parque Ubatiba - Ubatiba - Maricá 14180267

Dia: 02/12/2020

Horário Endereço Nº Deslig.

NITERÓI
13:00 às 17:00 Rua 2 - Engenho do Mato - Niterói 14183559
13:00 às 17:00 Rua Doutor Paulo Cesar Gomes Pereira - Condomínio Sophia 

Oceânica - Engenho do Mato - Niterói 
14183559

13:00 às 17:00 Rua General Atratino Cortes Coutinho - Serra Grande - Niterói 14183559
13:00 às 17:00 Travessa da Alegria - Charitas - Niterói 14192219
13:00 às 17:00 Travessa Princesa Isabel - Charitas - Niterói 14192219
13:00 às 17:00 Travessa São Francisco Xavier - Charitas - Niterói 14192219
13:00 às 17:00 Travessa 14 de Abril - Charitas - Niterói 14192459
13:00 às 17:00 Travessa Bezerra de Menezes - Charitas - Niterói 14192459
13:00 às 17:00 Travessa Princeza Isabel - Charitas - Niterói 14192459
13:00 às 17:00 Travessa São Francisco - Charitas - Niterói 14192459
13:00 às 17:00 Avenida José Cortes Junior - Engenho do Mato - Niterói 14192811
13:00 às 17:00 Ruas 1, 2, 3, 12, 13, 14, 15, 16, 30, 47 - Engenho do Mato - Niterói 14192811
13:00 às 17:00 Rua Argeu Fazendinha - Serra Grande - Niterói 14192811
13:00 às 17:00 Rua Arnóbio de M Velasco - Serra Grande - Niterói 14192811
13:00 às 17:00 Rua Bonfim - Fonseca - Niterói 14192811
13:00 às 17:00 Rua Jta Ari Guanabara - Serra Grande - Niterói 14192811
13:00 às 17:00 Rua Maria Aux de Miranda Bastos - Serra Grande - Niterói 14192811
13:00 às 17:00 Rua Mirene Abigail S Rosa - Serra Grande - Niterói 14192811
13:00 às 17:00 Rua Única - Condomínio Ubá Recanto - Serra Grande - Niterói 14192811

ISP: queda nos roubos 
de veículos em Niterói
O Instituto de Segurança Pú-
blica (ISP) divulgou, na tarde 
desta quarta- feira (25), os 
indicadores de criminalidade 
em Niterói relativos ao mês de 
outubro, que confirmaram a 
queda consistente nos índices 
de violência. Os dados parciais 
já haviam sido antecipados no 
início deste mês pelo Observa-
tório de Segurança Pública de 
Niterói. Dentre os destaques 
estão a redução de 65,67% no 
roubo de veículos, no acu-
mulado de janeiro a outubro 
deste ano, quando comparado 
ao mesmo período de 2019. O 
roubo de rua apresentou queda 
de 35,15% no mesmo período 
e atingiu o patamar mais baixo 
da série histórica.

“Os números do ISP refor-
çam o que havíamos anteci-
pado anteriormente pelo Ob-
servatório. Esse nosso trabalho 
é primordial porque quando 
temos o acompanhamento 
semanal do deslocamento da 
mancha criminal baseada em 
ocorrências nas delegacias 
podemos disponibilizar as in-
formações e ferramentas para 
que as forças de segurança 
elaborem um planejamento 
dinâmico para o combate à 
criminalidade”, explica Gilson 
Chagas, secretário do Gabinete 
de Gestão Integrada Municipal.

Ele lembra que o apoio 
dado pela Prefeitura em ações 
como o Proeis (onde o municí-
pio paga para policiais traba-
lharem em seus dias de folga na 
cidade), o Niterói Presente e a 
disponibilização de tecnologia 
como a do Centro Integrado 
de Segurança Pública (Cisp). 
O Centro possui 522 câmeras 
monitorando a cidade 24 ho-
ras, sendo 70 de inteligência 

artificial, além de portais de 
segurança nas entradas e saí-
das da cidade.

A análise do ISP mostra que 
foram menos 815 roubos de 
veículos na cidade de janeiro 
a outubro deste ano, na com-
paração com o mesmo período 
do ano passado. A área da 77ª 
DP (Icaraí) apresentou redução 
de -81,25% neste tipo de crime 
este ano, seguida pela 79ª DP 
(Jurujuba), com - 79,45%, e a 
81ª DP (Itaipu), com - 62,99%. 
As áreas da 78ª DP (Fonseca) 
e 76ª DP (Centro) também 
apresentaram queda nesse 
tipo de crime, de - 58,09% e 
- 48,19%, respectivamente. A 
análise mostra que foi a maior 
estabilidade histórica neste 
tipo de delito.

Os indicadores estratégicos 
também apontam que todas 
as regiões da cidade apresen-
taram reduções expressivas 
de roubos de rua neste ano no 
acumulado de janeiro a outu-
bro comparado ao mesmo pe-
ríodo do ano passado. A maior 
queda ficou na área da 79ª DP 
(Charitas), com -73,70%, se-
guida pela 77ª DP (Icaraí), com 
-51,94%. As regiões do Centro 
(76ª DP), Região Oceânica (81ª 
DP) e Fonseca (78 ª DP) tam-
bém registraram redução de 
- 51,43%, -45,40% e - 45,70%, 
respectivamente.

Letalidade Violenta – O in-
dicador, composto pelos nú-
meros de homicídios, mortes 
provocadas por intervenção 
de agente do Estado e latro-
cínios, teve queda de -59,05% 
este ano, na comparação com 
o período de janeiro a outu-
bro de 2019, o equivalente a 
menos 124 vítimas.
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Niterói tem campanha pelo fim 
da violência contra a mulher
Iniciativa estimula o fortalecimento da rede de proteção feminina e combate à agressão doméstica

No mês de combate à violên-
cia contra a mulher, a Coor-
denadoria de Políticas de Di-
reitos das Mulheres (Codim) 
da Prefeitura de Niterói está 
organizando a campanha “21 
Dias de Ativismo pelo Fim da 
Violência contra as Mulheres”. 
O evento acontece até 10 de 
dezembro. A campanha, idea-
lizada pela ONU, estimula a 
mobilização global para ações 
de fortalecimento feminino, 
autonomia, prevenção e er-
radicação da violência contra 
meninas e mulheres. Esse 
ano, por conta da pandemia, 
as atividades serão realizadas 
de forma virtual e transmi-
tidas pela página da Codim 
https://www.facebook.com/
mulheresniteroi

Na próxima terça-feira, 
1º de dezembro, haverá um 
encontro virtual sobre as 
ações e demandas com órgãos 
da sociedade civil de aten-
dimento à mulher e, no dia 
seguinte, um Webinar sobre 
a “Importância dos Gestores 
de Condomínio no Combate 
à Violência Doméstica”. A pro-
gramação completa e horários 
das atividades estão na página 
da Codim.

Karina de Paula, coorde-
nadora da Codim, lembra que 
discutir e dar visibilidade a 
esta data é fundamental para 
combater a violência.

“Essa campanha é funda-

mental para dar visibilidade 
às ações de prevenção à vio-
lência contra mulheres e me-
ninas. O ativismo de grupos 
e organizações da sociedade 
civil, aliados às ações do poder 
público possibilitam que as 
informações alcancem mais 
e mais mulheres. Somente 
quando a informação circula 
é possível que as mulheres 

compreendam que viver em 
situação de violência não é 
normal. Quando articulamos 
informação com ação dei-
xamos em evidência que as 
mulheres da nossa cidade não 
estão sozinhas e que existe 
uma ampla rede disposta 
a acolhê-las e ajudá-las a 
enfrentar esse momento do-
loroso confiando num futuro 

de autonomia e liberdade”, 
ressaltou a coordenadora.

Atendimentos - De janeiro 
a outubro, o Centro Espe-
cializado de Atendimento à 
Mulher (Ceam) da Prefeitura 
de Niterói realizou 206 aten-
dimentos a mulheres que bus-
caram auxílio junto ao serviço 
pela primeira vez. No mesmo 
período de 2019, foram reali-

zados 189 atendimentos. Um 
aumento de 17 atendimentos 
que representa quase 10% na 
busca pelo serviço. Só nos úl-
timos quatro meses, quando 
voltaram os atendimentos 
presenciais, o Ceam registrou 
84 atendimentos, número 
maior que os 66 atendimentos 
realizados em igual período 
do ano anterior.

Com a pandemia e o iso-
lamento social, o número de 
casos de violências contra a 
mulher aumentou. No en-
tanto, durante este período, 
o número de atendimentos 
diminuiu. Entre março e se-
tembro, foram 116 mulheres 
atendidas, contra 126 no ano 
de 2019. Segundo Karina de 
Paula, dentre os motivos pode 
estar a dificuldade de movi-
mentação das mulheres que 
estão com menos liberdade de 
se deslocar com as escolas fe-
chadas, home office e aumen-
to do desemprego feminino.

Sala Lilás - Em agosto, 

Niterói inaugurou a primeira 
Sala Lilás para atendimento 
especializado e humaniza-
do às mulheres vítimas de 
violência no Posto Regional 
de Polícia Técnico Científica 
(PRPTC). Desde então, o es-
paço já realizou 181 atendi-
mentos, sendo 28 foram para 
crianças ou adolescentes e 
151 de mulheres adultas. A 
sala é uma parceria entre 
as Prefeituras de Niterói e 
Maricá, Tribunal de Justiça e 
Secretaria de Polícia Civil.

O local é equipado para 
realizar exames periciais e 
possui uma equipe multi-
disciplinar que faz o acom-
panhamento de meninas e 
mulheres durante a realiza-
ção dos exames. A equipe é 
formada por enfermeiras, 
assistente social e psicóloga 
e está capacitada para acolher 
e promover um atendimento 
especializado. A integração 
dos serviços, além de deixar 
a vítima mais à vontade para 
relatar a violência sofrida, 
visa orientá-la sobre como 
buscar ajuda junto à Rede de 
Atendimento à Mulher dessas 
duas cidades. A Sala Lilás pos-
sui, ainda, ambientação mais 
acolhedora e aconchegante, 
desenvolvida com o objetivo 
de dar suporte às vítimas 
que estão em momentos de 
extrema fragilidade física e 
emocional.

Na terça-feira 
será realizado 
encontro 
virtual sobre 
atendimento 
à mulher

 Berg Silva / Prefeitura de Niterói 

Inaugurada em agosto, a Sala Lilás oferece atendimento humanizado às mulheres e meninas vítimas de violência

Sem votos: mulheres 
formam a maioria
Embora detenham a maior 
fatia do eleitorado, dados 
estatísticos disponíveis no 
Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) mostram que as mu-
lheres são maioria entre os 
5.297 candidatos que não 
obtiveram nenhum voto 
no primeiro turno das elei-
ções municipais de 2020.  
Ao todo, a Justiça Eleitoral 
recebeu 557.404 mil pedi-
dos de registros de candi-
datos para disputar cerca 
de 68 mil cargos eletivos 
em 5.567 municípios bra-
sileiros.

As mulheres represen-
tam o maior percentual sem 
voto, com 3.454 candidatas 
que não obtiveram sequer 
um voto (64,2%). Ao todo, 
o pleito teve 187.028 can-
didatas, o correspondente 
a 33,55%. Pela legislação, 
30% é o percentual mínimo 
de candidaturas do sexo 
feminino por partido. As 
informações estão dispo-
níveis no Portal TSE.

Por outro lado, 1.843 

homens não registraram 
nenhum voto, o correspon-
dente a 35,08%. 

Em cartilha divulgada 
neste ano, o TSE e o Insta-
gram ressaltaram que, no 
mundo todo, aproximada-
mente um em cada quatro 
representantes eleitos é 
uma mulher. 

“No Brasil a participação 
feminina na política ainda 
está longe do desejado. 
Segundo o mapa de mulhe-
res na política criado pela 
União Interparlamentar 
e ONU Mulheres, o Brasil 
ocupa a 140ª posição num 
ranking de 193 países”, diz 
o documento.

Maria da Penha Virtual agiliza 
pedidos de medida protetiva
O combate à violência do-
méstica ganhou ontem (26) 
um aplicativo (App) que vai 
facilitar o envio direto de 
pedidos de medida protetiva 
aos órgãos competentes, sem 
precisar recorrer a advogados 
ou intermediários. O Maria 
da Penha Virtual foi criado 
por uma equipe de estudan-
tes de direito e de tecnologia 
do Centro de Estudos de Di-
reito e Tecnologia (Ceditec), 
da Universidade Federal do 
Rio de Janeiro (UFRJ).

A equipe é liderada pela 
professora e vice-diretora 
da Faculdade Nacional de 
Direito da UFRJ, Kone Prieto 
Furtunato Cesário, e o apli-
cativo será implementado 
pela Coordenadoria Estadual 
da Mulher em Situação de 
Violência Doméstica e Fa-
miliar (Coem), vinculada ao 

Tribunal de Justiça do Estado 
do Rio.

As mulheres que estejam 
em situação de violência 
doméstica podem usar o 
aplicativo Maria da Penha 
Virtual para encaminhar seus 
pedidos a uma das juízas 
especializadas do Juizado 
da Violência Doméstica e 
Familiar Contra a Mulher da 
Capital.

Inicialmente como proje-
to piloto, o aplicativo aten-
derá apenas as mulheres 
que sofrerem violência no 
município do Rio de Janeiro, 
mas, em breve, deverá ser 
estendido a todo o estado. 
Isso vai ao encontro do en-
tendimento do presidente 
do Supremo Tribunal Federal 
(STF), ministro Luiz Fux, para 
quem a tecnologia serve de 
alicerce para que os tribunais 

alcancem as metas de satis-
fação e usos tecnológicos do 
Conselho Nacional de Justiça 
(CNJ).

O lançamento, ontem, 
foi durante evento virtual 
organizado pela Escola da 
Magistratura do Rio de Janei-
ro. A equipe de universitários, 
que criou a tecnologia, cedida 
para o Tribunal de Justiça, 
fez uma apresentação para 
mostrar como o aplicativo 
funciona e reforçou a impor-
tância da integração da uni-
versidade com o Judiciário.

Sem restrição social- A 
violência doméstica é um 
problema enfrentado por 
mulheres de todas as idades, 
classes sociais e não se limi-
ta às agressões físicas. Não 
foram poucos os relatos de 
mulheres que passaram por 
relacionamentos abusivos 

que provocaram impactos 
psicológicos e morais. Em 
muitos casos, este foi um fa-
tor que impediu a denúncia 
da vítima, muitas vezes, coa-
gida e cercada pelo agressor.

A Lei Maria da Penha, 
sancionada em 7 de agosto 
de 2006, define, entre ou-
tras aplicações, a punição 
adequada aos agressores. 
A legislação foi criada para 
reduzir os casos de violência 
doméstica contra mulheres.

Aplicativo é criação de estudantes de direito e de tecnologia da UFRJ

Montante corresponde à arrecadação entre os dias 16 e 20 deste mês

Estado repassa R$ 130 
milhões para os municípios
O Governo do Estado do Rio 
de Janeiro repassou nesta se-
mana R$ 130 milhões para os 
92 municípios fluminenses. O 
depósito feito pela Secretaria 
Estadual de Fazenda refere-se 
ao montante arrecadado no 
período de 16 a 20 de novem-
bro. Os valores correspondem 
à distribuição de parte da 
arrecadação de royalties do 
petróleo e dos tributos IPI, 
ICMS e IPVA às administra-
ções municipais. 

O total depositado nes-
te mês novembro foi de R$ 
964 milhões. Desde o início 
deste ano, ao adicionar as 
cotas-parte e os repasses re-

lacionados às transferências 
federais e à receita diretamen-
te arrecadada pelo Estado, os 
municípios receberam um 
total acumulado de R$ 10,70 
bilhões.

Os depósitos semanais são 
feitos por meio da Secretaria 
de Fazenda, conforme prevê 
a Lei Complementar nº 63, 
de 11 de janeiro de 1990. As 
consultas dos valores dos 
exercícios anteriores podem 
ser feitas no Portal do Tesou-
ro do site da Fazenda (www.
fazenda.rj.gov.br).

Os valores semanais trans-
feridos aos municípios flumi-
nenses variam em função dos 

prazos fixados na legislação 
vigente. Dependendo do mês, 
pode haver até cinco datas de 
repasses. As variações destes 
depósitos oscilam conforme o 
calendário mensal, os prazos 
de recolhimento tributário e 
o volume dos recursos arre-
cadados. A agenda de recolhi-
mento tributário pelos contri-
buintes está concentrada no 
dia 10 de cada mês.

Os repasses aos municí-
pios da arrecadação de Royal-
ties do petróleo e dos tributos 
IPI e ICMS são liberados de 
acordo com os respectivos 
Índices de Participação dos 
Municípios (IPM).

A  P r e f e i t u r a  d e 
Mangaratiba, através 
da  Secretaria de Saú-
de e do Programa Aate 
Viva, instituiu os proto-
colos de atendimento 
às mulheres, crianças, 
adolescentes, idosos e 
LGBTQ + em situação de 
violência no município. 
Os procedimentos, que 
serão utilizados na Sala 
Lilás, no HMVSB, nas 
Unidades Básicas de 
Saúde (UBSs) e Estra-
tégias Saúde da Família 
(ESFs), visam nortear 
as ações dos equipa-
mentos de saúde para 
direcionar, humanizar 
e uniformizar os aten-
dimentos e cuidados 
prestados às pessoas em 
situação de violência.

Mangaratiba: 
protocolos

Entre 5.297 
candidatos que 
zeraram nas 
urnas, 3.454 
são do sexo 
feminino

Lançado ontem, 
dispositivo 
atenderá, 
inicialmente, 
apenas o 
Município do Rio

O Pré-Uerj Maricá está 
com inscrições abertas 
para a sua terceira edição. 
O projeto é uma extensão 
do Pré-Enem Popular e 
tem como objetivo pre-
parar os estudantes para 
as duas etapas do vestibu-
lar da Uerj. As inscrições 
terminam no dia 11 de 
dezembro ou até todas as 
vagas serem preenchidas. 

Para se matricular, o in-
teressado deve estar inscri-
to no exame de qualifica-
ção da Uerj. Após verificar 
se está inscrito no exame, o 
candidato deve entrar em 
contato através do What-
sApp do projeto — (21) 
99606-5198 — informando 
nome completo, e-mail, 
telefone de contato e qual 
a graduação que deseja 
cursar na Universidade.

Neste ano, o projeto 
preencherá 250 vagas, com 
aulas virtuais gratuitas 
ministradas ao vivo atra-
vés da plataforma Goo-
gle Meet, sempre às 19 
horas. Com o adiamento 
das etapas do vestibular 
da Uerj para o próximo 
ano, o Pré-UERJ terá sua 
aula inaugural na próxima 
segunda-feira, dia 30 de 
novembro, estendendo-se 
até abril de 2021. 

“Realizar essa edição 
do Pré-Uerj é o meu maior 
desafio como educador. É 
a primeira vez que o pro-
jeto acontece dessa forma 
e teremos que lidar com as 
limitações presentes nos 
encontros virtuais”, explica 
William Campos, coorde-
nador geral do Pré-Enem 
Popular.

Pré-Uerj Maricá tem inscrições 
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Expectativa de vida no Brasil 
sobe para 76,6 anos, diz IBGE
Número fornecido pelo estudo é um dos parâmetros para determinar o cálculo das aposentadorias

A expectativa de vida ao nas-
cer no Brasil em 2019 era de 
76,6 anos, segundo dados da 
Tábua da Mortalidade, divul-
gados nesta quinta (26) pelo 
Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística (IBGE). A 
estimativa é 0,3 ano superior 
à de 2018, divulgada na pes-
quisa do ano passado (76,3 
anos).

A Tábua da Mortalidade é 
divulgada anualmente pelo 
IBGE e usa como referência 
dados de 1º de julho do ano 
anterior

O dado, que é uma média 
da expectativa de vida dos 
dois sexos, foi publicado na 
edição de hoje (26) do Diário 
Oficial da União. A expec-
tativa de vida dos homens 
passou de 72,8 anos em 2018 
para 73,1 anos em 2019 e 
a das mulheres foi de 79,9 
anos para 80,1 anos. Desde 
1940, a esperança de vida do 
brasileiro aumentou em 31,1 
anos. Uma pessoa nascida no 
Brasil em 2019 tinha expecta-
tiva de viver, em média, até os 
76,6 anos.

Essas são algumas infor-
mações das Tábuas Com-
pletas de Mortalidade para 
o Brasil, referentes a 2019, 
divulgadas nesta quinta 
(26) pelo Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística 
(IBGE). A expectativa de vida 
fornecida pelo estudo é um 
dos parâmetros para deter-

minar o fator previdenciário, 
no cálculo das aposenta-
dorias do Regime Geral de 
Previdência Social.

Segundo o IBGE, em 1940, 
uma pessoa ao completar 50 
anos, por exemplo, tinha uma 
expectativa de viver mais 19,1 
anos. Já em 2019, a esperan-
ça de vida para uma pessoa 
nessa faixa etária seria de 30,8 
anos. Atualmente vive-se, em 

média, quase 12 anos mais.
No entanto, a expectativa 

de vida muda conforme a ida-
de da pessoa e o sexo, sendo 
que a taxa de mortalidade dos 
homens é sempre superior à 
das mulheres. Aos 20 anos, a 
chamada sobremortalidade 
masculina atinge seu pico. 
Em 2019, um homem de 20 
anos tinha 4,6 vezes mais 
chance de não completar os 

25 anos do que uma mulher 
do mesmo grupo de idade.

De acordo com o demó-
grafo do IBGE, Fernando 
Albuquerque, na faixa entre 
15 e 34 anos, existe maior 
disparidade entre a taxa de 
mortalidade da população 
masculina em relação à fe-
minina. “Isso ocorre devido 
à maior incidência de óbitos 
por causas externas ou não 

naturais, como homicídios e 
acidentes, que atingem com 
maior intensidade a popula-
ção masculina jovem. A ex-
pectativa de vida masculina 
no país poderia ser superior à 
que se estima atualmente, se 
não fosse o efeito das mortes 
prematuras de jovens por 
causas não naturais”.

Entretanto, de forma ge-
ral, em todas as faixas houve 
declínio da mortalidade ao 
longo do tempo. Para o IBGE, 
o fato de que, em 1940, a po-
pulação de 65 anos ou mais 
representava 2,4% do total e, 
em 2019, o percentual passou 
para 9,5% é um indicativo 
de que os brasileiros estão 
vivendo por mais tempo.

Segundo o instituto, um 
modo de se perceber esse 
movimento de maior longe-
vidade é observar a proba-
bilidade de uma pessoa que 
atingiu os 60 anos chegar aos 
80 no país. “A diminuição da 
mortalidade nas idades mais 
avançadas fez com que as 
probabilidades de sobrevi-

vência entre 60 e os 80 anos 
de idade tivessem aumentos 
consideráveis entre 1980 e 
2019 em todas as unidades da 
federação, chegando a alguns 
casos a mais que dobrarem 
as chances de sobrevivência 
entre estas duas idades”, disse 
Albuquerque.

Mortalidade infantil - A 
mortalidade infantil caiu de 
12,4 por mil em 2018 para 
11,9 por mil em 2019. De 
1940 a 2019, a mortalidade 
infantil caiu 91,9%, sendo que 
a taxa de mortalidade entre 
1 a 4 anos de idade diminuiu 
97,3%.

Em 1940, a taxa de mor-
talidade infantil era de cerca 
de 146,6 óbitos para cada mil 
nascidos vivos; já em 2019, a 
taxa foi de 11,9 por mil. A taxa 
de mortalidade para crianças 
de até 5 anos caiu de 212,1 
por mil para 14 por mil nesse 
mesmo período, sendo que 
cerca de 85,6% das crianças 
que não chegam aos 5 anos 
morreram no primeiro ano de 
vida e 14,4% entre 1 e 4 anos 
de idade.

A meta dos Objetivos do 
Desenvolvimento Sustentá-
vel (ODS) para o Brasil é de, 
até 2030, reduzir a mortalida-
de neonatal para, no máximo, 
cinco por mil e a mortalidade 
de crianças menores de 5 
anos para, no máximo, oito 
por mil.

Homens passam 
a ter expectativa 
de viver 73,1 
anos, e mulheres 
ultrapassam a 
marca de 80 

Tomaz Silva/Agência Brasil

Nova estimativa para os nascidos no Brasil, divulgada nesta quinta (28) pelo IBGE, é 0,3 ano superior a de 2018

País registra pelo quarto mês seguido a geração de novas vagas no mercado

Mais de 394 mil novos empregos 

Pelo quarto mês consecu-
tivo, o saldo de geração de 
empregos ficou positivo. 
Foram criadas 394.989 va-
gas com carteira assinada 
em outubro, resultado de 
1.548.628 admissões e de 
1.153.639 desligamentos. O 
resultado recorde na série 
histórica iniciada em 1992 
está no Cadastro Geral de 
Empregados e Desempre-
gados (Caged), divulgado 
nesta quinta (26) pelo Mi-
nistério da Economia.

O estoque, que é a quan-
tidade total de vínculos 
ativos, em outubro chegou 
a 38.638.484, variação de 
1,03% em relação ao mês 
anterior. No acumulado do 

ano, o saldo é negativo em 
171.139, decorrentes de 
12.231.462 admissões e de 
12.402.601 desligamentos.

Dos cinco grandes gru-
pamentos de atividades 
econômicas, quatro tiveram 
saldo positivo no emprego 
em outubro. O principal 
foi o setor de serviços, que 
abriu 156.766 novas vagas. 
No comércio foram criados 
115.647 postos; na indús-
tria, 86.426; na construção, 
36.296.

Desempenho regional - 
O mês foi positivo nas cinco 
regiões do país: no Sudeste, 
o saldo ficou em 186.884 
postos; no Sul, resultado de 

92.932; no Nordeste, foram 
criados 69.519 empregos 
formais; no Centro-Oeste, 
25.024; e no Norte, 20.658 
vagas.

Também houve saldo po-
sitivo em todas as unidades 
federativas, com destaque 
para São Paulo (119.261 
novas vagas), Minas Gerais 
(42.124) e Paraná (33.008). 
Em termos relativos, os es-
tados com maior variação 
em relação ao estoque do 
mês anterior foram Santa 
Catarina, Ceará e Amazonas.

Trabalho intermitente e 
regime parcial

Em outubro, houve saldo 
positivo de 10.611 empregos 
na modalidade trabalho 

intermitente, resultado de 
19.927 admissões e 9.316 
desligamentos (278 traba-
lhadores assinaram mais de 
um contrato desse tipo). As 
novas contratações ocor-
reram principalmente no 
setor de serviços, que teve 
saldo de 5.692 postos, se-
guido de construção (1.895 
postos), indústria (1,6 mil), 
comércio (1.056) e agrope-
cuária (368).

Nos contratos de regime 
de tempo parcial, o saldo 
foi de 1.328 empregos, con-
sequência de 14.742 admis-
sões e 13.414 desligamentos 
(46 empregados celebraram 
mais de um contrato nessa 
modalidade).

Volta do IOF renderá 
cerca de R$ 2 bi
O retorno da cobrança do 
Imposto sobre Operações 
Financeiras (IOF) sobre ope-
rações de crédito renderá 
cerca de R$ 2 bilhões em 
um mês, disse nesta quinta 
(26) o secretário do Tesouro 
Nacional, Bruno Funchal. A 
alíquota zero, que acabaria 
no fim de dezembro, aca-
bou quarta (25) por meio 
de uma medida provisória 
editada pelo presidente Jair 
Bolsonaro.

Com a MP, quem pegou 
dinheiro emprestado numa 
operação de crédito voltará 
a pagar 3% ao ano (empre-
sas) e 6% ao ano (pessoas 
físicas) sobre o valor con-
tratado, mais uma alíquota 
fixa de 0,38% por operação. 
Zerada para baratear a con-
cessão de crédito durante 
a pandemia do novo coro-
navírus, a cobrança de IOF 
foi retomada para custear a 
isenção da tarifa de energia 
aos consumidores atingidos 
pelo apagão de três semanas 

no Amapá.
Segundo Funchal, a an-

tecipação da medida em um 
mês não estava planejada 
e ocorreu por uma contin-
gência, porque o IOF, por 
tratar-se de um imposto 
regulatório, tem efeito ime-
diato sobre a arrecadação 
quando é reajustado. “É 
claro que o ideal é você ter 
algo planejado, mas teve 
uma eventualidade que foi 
a questão do Amapá e, para 
as ações de novas despesas 
poderem ser feitas, pela Lei 
de Responsabilidade Fiscal 
era necessária uma com-
pensação”, disse.

O governo também edi-
tou uma MP com crédito de 
R$ 80 milhões ao Ministério 
de Minas e Energia (MME). 
Funchal, no entanto, não 
explicou a divergência de 
valores entre os R$ 2 bilhões 
de arrecadação com o IOF 
e o repassado ao MME. Só 
disse que o governo agiu de 
forma conservadora.

Processo de 
naturalização 
já é 100% 
digital
A plataforma digital do Siste-
ma Naturalizar-se  passou a 
ser, desde o início deste mês, 
o único meio de recebimento 
de pedidos de naturalização, 
tornando os processos mais 
ágeis e simplificados.

Com a expansão do Siste-
ma Naturalizar-se a todas as 
unidades da Polícia Federal 
já foram recebidos 639 pedi-
dos de naturalização, desde 
o início de novembro, que 
estão em análise.

O requerente inicia o pro-
cedimento por meio digital, 
sendo necessária a presença 
na Polícia Federal uma úni-
ca vez, após agendamento, 
para coleta biométrica e 
conferência dos originais. 
Esse novo fluxo evita idas 
desnecessárias à repartição 
pública, contribuindo com 
a gestão do atendimento 
presencial, mais rápido e 
eficiente.

Ao todo, 41 morreram e 15 sobreviveram na colisão ocorrida em Taguaí

Identificação de vítimas de 
acidente em SP é concluída
O governo de São Paulo con-
cluiu, na madrugada desta 
quinta (26), a identificação e 
liberação dos corpos das 41 
vítimas do acidente ocorrido 
na Rodovia Alfredo de Oliveira 
Carvalho (SP-249), em Taguaí, 
na manhã de quarta (25). O aci-
dente ocorreu após a colisão en-
tre um ônibus que transportava 
funcionários de uma empresa 
têxtil e um caminhão.

Para atuar no caso, no mu-
nicípio e na capital paulista, 
foram escalados cerca de 50 
profissionais das polícias Civil 
e Técnico-Científica. 

Outra equipe, de 21 policiais 
técnico-científicos, composta 
por médicos legistas, auxiliares 
de necropsia e atendentes de 
necrotério, foi destacada para 
a região de Avaré.

Seis vítimas do acidente 
permanecem internadas em 
unidades de saúde da região. De 
acordo com o governo estadual, 

uma delas recebe cuidados no 
Hospital das Clínicas da Facul-
dade de Medicina de Botucatu, 
outra no Pronto Socorro de 
Avaré, duas encontram-se na 
Santa Casa de Avaré e duas na 
Santa Casa de Itaí.

Ao todo, 41 pessoas mor-
reram na colisão e 15 sobrevi-
veram ao acidente, sendo que 
cinco já tiveram alta hospitalar. 
Quatro vítimas foram socorri-
das, mas acabaram morrendo a 

caminho do hospital, devido à 
gravidade dos ferimentos.

O acidente, na Rodovia Al-
fredo de Oliveira Carvalho (SP-
249), entre os municípios de 
Taguaí e Taquarituba, resultou 
de um choque entre um ônibus 
que transportava funcionários 
de uma empresa têxtil da região 
e um caminhão. De acordo 
com informações do governo 
estadual, a maioria das vítimas 
fatais era natural de Itaí.

Fux diz que STF vai 
defender a Lava Jato
O presidente do Supremo 
Tribunal Federal (STF), mi-
nistro Luiz Fux, disse nesta 
quinta (26) que a Corte não 
permitirá a desconstrução 
da Lava Jato. Ele destacou a 
mudança recente que prevê 
a análise, daqui em diante, de 
todos os processos criminais 
pelo plenário como iniciativa 
nesse sentido.

Em junho, os ministros 
do Supremo aprovaram, por 
unanimidade, uma iniciativa 
de Fux e devolveram das tur-
mas para o plenário a compe-
tência originária para julgar 
inquéritos e ações penais. 

“O Supremo Tribunal Fe-
deral não permitirá que haja 
a desconstrução da Operação 
Lava Jato”, afirmou Fux. “To-

das as ações penais e todos 
os inquéritos passaram para 
responsabilidade do plenário 
porque o Supremo Tribu-
nal Federal tem o dever de 
restaurar a imagem do país 
ao patamar de dignidade, 
de cidadania, de ética e de 
moralidade do próprio país”, 
acrescentou.

As declarações foram da-
das durante palestra de aber-
tura do 14º Encontro Nacional 
do Poder Judiciário, promovi-
do pelo Conselho Nacional de 
Justiça (CNJ), órgão também 
presidido por Fux.

Ele citou como exemplo 
a ser evitado a Operação 
Mãos Limpas, na Itália, que 
segundo ele passou por um 
processo de desconstrução.

Bombeiros PMESP / Reprodução

Seis vítimas do acidente ainda permanecem internadas em unidades de saúde
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Milhares de pessoas foram à Casa Rosada se despedir do mito

Argentina dá um adeus 
emocionado a Maradona

Uma multidão de torcedores 
e personalidades do esporte 
e da política passou ontem 
pela Casa Rosada, em Buenos 
Aires, no início da despedida 
de Diego Armando Maradona, 
que morreu na última quarta-
-feira, aos 60 anos, por causa 
de insuficiência cardíaca.

A morte de um dos me-
lhores e mais carismáticos 
jogadores da história, em sua 
casa no subúrbio de Buenos 
Aires, desencadeou reações 
profundas e homenagens em 
todo o mundo.

“Maradona é a maior coisa 
que aconteceu na minha vida. 
Eu o amo tanto quanto meu 
pai, e é como se meu velho 
tivesse morrido”, disse, aos 
prantos, Cristian Montelli, 

funcionário administrativo de 
22 anos que tem uma tatua-
gem com o rosto de Maradona 
em uma perna.

Em meio às muitas home-
nagens, também aconteceram 
incidentes violentos. As forças 
policiais dispararam balas de 
borracha e gás lacrimogêneo 
quando admiradores, que 
formaram uma fila de mais 

Reprodução da Internet

Milhares de pessoas se reuniram em frente à Casa Rosada para despedida de Maradona, que morreu na quarta, aos 60 anos

Diego Maradona 
foi sepultado no 
início da noite de 
ontem ao lado 
de seus pais, em 
Buenos Aires

Zagueiros do Fla 
podem ser punidos

Calegari quer o lugar 
de Dodi no Tricolor

O Flamengo se 
prepara para o 
confronto de 
volta contra o 
Racing-ARG, na 
próxima terça-

-feira, no Maracanã, pela 
Libertadores. O técnico Ro-
gério Ceni terá a semana livre 
visando somente a classifi-
cação na competição conti-
nental.

Caso avance para as quar-
tas de final, o Flamengo pode 
ter problemas. Os zagueiros 
Thuler e Natan, expulsos 
no jogo de ida na Argenti-
na, foram denunciados pela 
Conmebol.

A entidade abriu um pro-
cesso disciplinar contra os 
dois rubro-negros. Natan foi 

O  Fl u m i n e n -
se tem sofrido 
c o m  m u i t o s 
problemas nos 
últimos jogos. 
O  c l u b e  t e m 

passado por um surto de 
covid-19, que fez com que 
o técnico Odair Hellmann 
perdesse muitos jogadores.

Para piorar, o volante 
Dodi não entrou em acerto 
com o Fluminense para re-
novação de contrato. Com 
isso, a diretoria decidiu afas-
tar o jogador do elenco.

Dodi era um dos des-
taques do Fluminense no 
Campeonato Brasileiro. Ago-
ra, Odair Hellmann terá que 
encontrar um substituto 
dentro do elenco.

enquadrado no artigo 16.2 
do Código Disciplinar da en-
tidade. Caso seja condenado, 
a pena é de duas partidas 
ou um período de um mês. 
Já Thuler está no artigo 16, 
que prevê suspensão de uma 
partida no mínimo.

O caso de Natan é mais 
grave, pois o jogador foi cita-
do na súmula por ter xingado 
o árbitro. No entanto, o jo-
gador se defendeu nas redes 
sociais e negou a ofensa.

Sem os dois zagueiros, Ro-
gério Ceni ainda espera para 
poder escalar Rodrigo Caio. 
Caso o jogador não se recupe-
re a tempo, Gustavo Henrique 
é o favorito a formar dupla 
com Léo Pereira contra o Ra-
cing, no Maracanã.

Quem surge como op-
ção para assumir a posi-
ção é Calegari.  O jovem  
vem atuando na lateral di-
reita, mas confirmou que 
sempre atuou como volante 
na base.

“Sim, era a mesma fun-
ção de volante de saída e 
chegada ao ataque. Eu estou 
preparado para qualquer de-
safio. Sendo no meio campo 
ou na lateral, estarei à dispo-
sição e darei o meu melhor 
para ajudar o Fluminense”, 
disse.

Odair Hellmann terá a se-
mana para decidir quem vai 
ocupar o setor na próxima 
segunda-feira. Os tricolores 
vão receber o Bragantino, no 
Maracanã.

Díaz critica 
falta de 
preparo físico 
no Botafogo

O Botafogo não 
vence há nove 
partidas, sete 
delas no Brasi-
leiro. Na última 
quarta, o Alvine-

gro foi derrotado por 2 a 1 pelo 
Atlético-MG, em Belo Hori-
zonte. Para o auxiliar Emiliano 
Díaz, uma das razões para as 
dificuldades em campo é a falta 
de condicionamento físico.

“O que nós enxergamos 
é que não conseguimos ter 
mais de 45 minutos em alta 
intensidade. Vamos cuidar 
do físico para que eles consi-
gam manter o ritmo de jogo 
que queremos”, afirmou.

Campello 
quer novas 
eleições no 
Vasco

Tentando evitar 
um longo e tor-
tuoso processo 
judicial acerca 
das eleições no 
Vasco da Gama, o 
atual presidente 

Alexandre Campello busca a 
realização de um novo pleito.

O departamento jurídico 
do clube enviou requerimento 
ao desembargador Camilo 
Ruliere, da primeira câmara 
cível do Tribunal de Justiça do 
Rio de Janeiro, para que o juiz 
considere o encerramento das 
presentes ações e intervenha 
com a marcação de novas 
eleições.

de 2 quilômetros no centro 
de Buenos Aires, se afobaram 
para se despedir de Maradona

Diante da mobilização 
imensa, a família e as auto-
ridades decidiram ampliar o 
velório por três horas, além 
do horário previsto original-
mente.

Mas a sede do governo 
ficou repleta de torcedores 
exaltados, e as autoridades 
resolveram retirar o caixão 
do local por questões de se-
gurança.

Após o velório, os argenti-
nos continuaram seguindo o 
cortejo de Maradona até o Ce-
mitério da Bella Vista, a cerca 
de 40 km do local do velório, 
onde o ídolo foi sepultado ao 
lado de seus país.


